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С изумрудной свадьбой!
Одна из известных пар в 

Иванове Надежда Лукаше-
вич и Ян Бруштейн отмечают 
изумрудную свадьбу. Жена – 
заслуженная артистка России, 
муж – известный талантливый 
писатель. Тысячи ивановцев  
помнят и любят удивительный 
проникновенный голос  Надеж-
ды и красивейшие песни в ее 
исполнении. Ивановские люби-
тели поэзии и ценители слова, 
конечно, знают тонкие глубокие 
стихи Яна, его необыкновен-
ную способность подмечать и 
отражать пульс общества. Этот 
союз 55 лет строился на уваже-
нии талантов и творчества друг 
друга и, конечно, любви.

Их отношения много лет были 
на виду: супруги с радостью 
делились секретами семейного 
счастья, в том числе и с чита-
телями «Рабочего края». Их 
узнают на улице, улыбаются и 
говорят: «Мы вас знаем».

По случаю изумрудного 
торжества Ян Борисович на-
писал трогательный пост в 
соцсети: «Вот оно и стукнуло 
55 лет вместе со всегда люби-
мой, прекрасной и талантливой 
женщиной! Наденька, свет 
мой, спасибо тебе за эту не-
простую, но такую яркую и 
увлекательную жизнь. Спасибо 
за нашего чудесного сына. Спа-
сибо за то, что, пытаясь быть 
достойным тебя, я написал свои  
12 книг. Будь, пожалуйста, всем 
нам здоровенькой, красивой, 
и пусть еще долго звучит твой 
золотой голос! А мы с котом 
Джоником постараемся тебя не 
огорчать и беречь».

Как красиво и нежно. На-
верняка сотни женщин мечтали 
бы услышать эти слова от сво-
их мужчин. И мужья так же 
хотели бы гордиться своими 
женами, быть в заботе и уюте, 
который умеет создать любящая 
женщина. Это прекрасно, что 
рядом с нами, а не в кино или 
фантастических книгах есть 
такие настоящие пары, которые 
пронесли и сохранили любовь 
и уважение через всю жизнь. 
Скажете, им просто повезло? 
Отчасти да, но, скорее всего, 
эти супруги работали над своей 
любовью – это процесс непре-
рывный. И результат налицо.

Рабкраевцы искренне рады 
за вас, дорогие Надежда и Ян. 
Поздравляем и, как и тыся-
чи наших читателей, желаем 
долгой, доброй и счастливой 
жизни. И мы гордимся, что жи-
вем с вами в одну эпоху.

Ольга Хрисанова

ТЕХНИК А  
НА ЗИМУ

Очередная партия спецтехники поступила на городское предприятие МКУ 
«Дорожное городское хозяйство». Всего в этом году предприятие купит 15 единиц 

спецтехники и два комплекта навесного плужно-щеточного оборудования

Продолжение на стр. 2

Всего на обновление в 2024 году коммуналь-
ной спецтехники для МКУ «Дорожное городское 
хозяйство» предусмотрено более 126 млн рублей, 
из которых 120 млн (95%) – средства областного 
бюджета, а объем софинансирования из городско-
го бюджета составил 6 315 789,47 рубля.

Глава города Александр Шаботинский под-
черкнул: технику удалось закупить максимально 
быстро благодаря поддержке губернатора Станис-
лава Воскресенского.

«Хорошо, что в преддверии Дня работника 
дорожного хозяйства сделали подарок и для 
предприятия, и для жителей города. Это осново-
полагающая техника, которая поможет убирать 
город более качественно. Денежные средства 
были выделены губернатором Ивановской области 
по ходатайству администрации города. Решение 
было принято максимально быстро, и мы приоб-
рели достойную технику», – сказал глава города 
Александр Шаботинский.  

Сейчас на базу ивановского «Доргорхоза» уже 
поступили 10 машин.

«Вся техника от производителя, с конвейера, 
укреплена максимально возможными функциями 
управления. На сегодняшний момент это передо-
вая техника на нашем предприятии. Предусмотре-
но и дополнительное обучение, которое пройдут 
водители – например, по работе с навесным 
оборудованием», – сказал и.о. директора МКУ «До-
рожное городское хозяйство» Андрей Булатов.

Так, новые машины полностью автоматиче-
ские.

«Внутри установлен планшет, с  которого идет 
управление навесным оборудованием. Теперь во-
дителю не нужно выходить из кабины», – пояснил 
менеджер завода «Смолмаш» Павел Грищенков. 

Он также подчеркнул: завод  дает пятилет-
нюю гарантию на технику, кроме того, сервисная 
служба в случае необходимости исправит поломку 
в короткие сроки.
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Техника на зиму
Дополнительная техника поступит 

на предприятие до конца года. Это 
четыре коммунальных машины на 
базе трактора, термос-бункер (кохер) 
для литого асфальта с автономной 
гидростанцией, а также два комплекта 
навесного оборудования на трактор.

Техника многофункциональная. 
Например, комбинированная 
дорожная машина на базе шасси 
МАЗ-5550 предназначена для 
летнего и зимнего содержания 
дорог. На технику устанавливается 
оборудование для всесезонного 

обслуживания автомобильных дорог 
с твердым покрытием, в том числе 
для очистки от снега, снежных валов, 
противогололедной обработки в зимний 
период, сметания мусора и мойки 
дорожного полотна в летний.

Как рассказал и.о. директора МКУ 
«Дорожное городское хозяйство» 
Андрей Булатов, на сегодняшний день 
95% техники, предназначенной для 
содержания дорог в зимний период, 
готово к работе. Для обработки дорог и 
тротуаров города в предстоящий зимний 
период заготовлено около 27 000 тонн 
песко-соляной смеси и 164 кубометра 
жидкого противогололедного материала 
природного происхождения (рассола).

В дирекции МКУ «Дорожное 
городское хозяйство» выразили 
надежду на то, что с обновлением 
парка коммунальной техники еще пока 
имеющиеся на предприятии вакансии 
будут активнее закрываться. 

Новые урны
По поручению главы города с  

начала октября проводятся работы по 
обновлению урн для сбора мелкого 
мусора. В рамках муниципального 
контракта предусмотрена установка 
десяти бетонных урн, пяти урн типа 
«зебра», а также 125 металлических 
урн. С 10 октября установлены 
металлические урны на проспектах 
Ленина и Шереметевском, на Садовой 
аллее.

В планах городского управления 
благоустройства обновление урн 
на других участках: Вокзальной 
площади, сквере Строителей, Аллее 
Славы, Молодежном сквере, сквере в 
Московском микрорайоне, на улицах 
Ермака, Якова Гарелина, Генерала 
Хлебникова, пересечении улиц Марии 
Рябининой и 10 Августа, а также на 
остановках общественного транспорта.

Одновременно производится 
демонтаж урн, которые пришли в 
негодность или повреждены вандалами.  

УК и пуск тепла
Вопросы пуска тепла в дома ивановцев обсудил глава областного центра 

Александр Шаботинский с руководителями управляющих компаний. На встрече 
в администрации также присутствовали прокурор Ленинского района Тимур 
Меретуков, исполняющая обязанности начальника службы госжилинспекции 
Любовь Потемкина, а также представители ресурсоснабжающих организаций.

Александр Шаботинский рассказал присутствующим о жалобах на отсутствие 
тепла, которые ежедневно поступают в мэрию от жителей многоквартирных домов. 
Он заслушал доклады представителей тех УК, к работе которых было больше всего 
нареканий, и дал поручение устранить все неполадки в течение недели.

«Большая часть обращений связана с недостатками в организации работ 
персонала управляющих компаний, в частности удалением воздушных пробок из 
внутренних систем отопления. Причина, по которой сейчас отсутствует отопление 
в ряде многоквартирных домов, связана с неплотностью на разводящих сетях 
ресурсоснабжающей организации АО «Ивгортеплоэнерго». К концу недели все 
работы должны быть завершены», – указал глава города.

Александр Шаботинский обратился к участникам совещания с просьбой: сразу 
по окончании отопительного периода начинать подготовку к следующему, чтобы 
таких проблем не возникало. Прокурор Тимур Меретуков призвал представителей 
УК активнее использовать для обратной связи соцсети и домовые чаты. Это 
поможет оперативно реагировать на обращения жителей и устранять проблемы в 
кратчайшие сроки на локальном уровне.

Также на совещании обсудили вопрос содержания придомовых территорий в 
зимний период, в частности уборку от снега, ликвидацию наледи с крыш и, конечно, 
вывоз мусора с контейнерных площадок.

«Действующим законодательством предусмотрена обязанность управляющих 
компаний по созданию комфортных и безопасных условий проживания в 
многоквартирных домах. К этому же вопросу относится содержание придомовых 
территорий в зимний период, то есть очистка от снега, наледи и посыпка 
пескосоляной смесью, – доложил начальник городского управления жилищно-
коммунального хозяйства Иван Захаров. – Необходимо уже сейчас обеспечить 
готовность и наличие смеси для того, чтобы в любой момент, как выпадет снег, ее 
использовать».

В штате у всех управляющих компаний должно быть необходимое количество 
дворников, чтобы всю зиму территории содержались в порядке, либо должны быть 
заключены договоры с клининговыми компаниями. «На некоторых территориях 
есть возможность складывать снег, а на тех, где этой возможности нет, необходимо 
снег вывозить. Навалы не должны создавать препятствия видимости для 
проезжающего транспорта и пешеходов», – подчеркнул руководитель городского 
управления ЖКХ.

Александр Шаботинский отметил, что с помощью административно-технической 
инспекции в городе будут проводиться проверки состояния территорий. «Нам 
нужно разработать новую систему воздействия. Мы не хотим прибегать к штрафным 
санкциям, эти деньги вы всё равно собираете с людей, лучше на эти средства 
организуйте свою работу. Если есть какие-то проблемы, например, с наличием 
пескосоляной смеси, обращайтесь к нам. Придомовые территории должны быть 
очищены. Все необходимые меры для этого будут приниматься», – заявил мэр.

Поддержите молодежь доверием
В Санкт-Петербурге прошел всероссийский конгресс с международным участием 

«Новые вызовы – новые возможности». Из Иванова туда поехали наши молодые 
медики: рентгенолаборант отделения лучевой диагностики Областной клинической 
больницы Дмитрий Геворгян и медсестра приемного отделения областного 
госпиталя ветеранов войн Анна Ермакова.

Дмитрию доверили роль модератора пленарного заседания, где он поделился 
успехами и планами молодежного совета Российской ассоциации медицинских 
сестер. А еще наш молодой рентгенолог выступил с докладом, как оказать 
помощь в преодолении технологических барьеров.  Молодому специалисту не 
раз приходилось помогать коллегам-докторам осваивать новое современное 
медицинское оборудование, которое сейчас всё связано с компьютерами. 
Нужно разбираться в новых программах, знать горячие клавиши и прочие 
премудрости. 

Доклад Анны был посвящен преимуществам использования интернета в 
медицинском просвещении граждан. Она рассказала, какие наши ребята из 
Ивановского молодежного совета по защите прав и интересов специалистов 
со средним медицинским образованием (который она, кстати, и возглавляет)  
выпускают классные видеоролики. Как радеют они за своих пациентов и  всячески 
хотят показать людям, что медицина – это интересно.

В рамках этого конгресса наши молодые медики достойно показали себя. 
Заседания собирали множество слушателей. А взрослые врачи и даже академики 
говорили: да, похоже, это начало серьезной содержательной дискуссии, и это уже 
целая молодежная политика в здравоохранении, в их руках будущее медицины.  

 А нам с вами лишь нужно поддержать молодых врачей доверием.

Продолжение. Начало на стр. 1

С 1 сентября на предприятии произведена 
очередная индексация должностных окладов 
сотрудников – на 20%. Теперь зарплата, 
например, машиниста фронтального 
погрузчика 6-го разряда – от 58 тысяч рублей, 
водителя КДМ 5-го разряда – от 60 тысяч,  
а в зимний период размер их зарплат 
начинается от 95 тысяч рублей.
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Поэзия, 
рожденная в огне 

В этом году исполняется 105 лет со 
дня рождения нашего прославленного 
земляка, поэта-фронтовика Николая Пе-
тровича Майорова. Ему было отмерено 
всего лишь 22 года жизни –  несправед-
ливо короткий срок для человека, ко-
торому было что сказать, и он умел это 
делать профессионально и точно – на-
стоящий герой и патриот, поэт из поко-
ления, навсегда оставшегося молодым.

Родился Николай Майоров 20 мая 
1919 года в Симбирской губернии в се-
мье крестьянина. В 1929 году с семь-
ей он переехал в Иваново, где учился в 
школе № 26. Еще ребенком он любил 
читать, посещал литературный кружок. 
Его признавали первым поэтом школы.

Окончив школу, Николай Майоров 
поступил на исторический факультет 
Московского государственного уни-
верситета и одновременно учился в Ли-
тературном институте им. М. Горько-
го, занимался в поэтическом семинаре  
П.Г. Антокольского. 

Ушел добровольцем на фронт. 8 фев-
раля 1942 года рядовой пулеметной роты, 
22-летний поэт Николай Майоров был 
убит в Смоленской области. Долгое вре-
мя оставалось неизвестным место захо-
ронения. Его удалось определить лишь 
в 2010 году. Это огромный мемориал в 
селе Карманово на Смоленщине, кото-
рый объединяет десятки братских могил.

Известность пришла к Николаю 
Майорову уже после смерти. При жиз-
ни его стихи были напечатаны только в 
многотиражке Московского универси-
тета, где он учился. 

Иваново в поэзии Майорова – город, 
где живут летчики-герои, которые гото-
вы во имя высоты пожертвовать собою. 
Интересно, что улица в Иванове, кото-
рая носит теперь имя Николая Майоро-
ва, во времена, когда на ней жили поэт 
с семьей, называлась 1-й Авиационной. 
В 1980-х годах в Литературном сквере 
нашего города был установлен бронзо-
вый бюст поэта.

Стихов Николая Петровича сохра-
нилось мало, но то, что уцелело, свиде-
тельствует о том, что он поистине боль-
шой и самобытный поэт. Он уверенно 
шел своей самостоятельной поэтиче-
ской дорогой. Николаю Майорову при-
суще удивительно острое чувство. Он 
писал об искренней любви, о подвиге, о 
своем поколении. 

Писатели-фронтовики – это це-
лое поколение отважных, совестливых, 
многое испытавших, одаренных лично-
стей, перенесших страшные годы во-
йны. Мы обязаны помнить и чтить их 
подвиг, передавая эти ценности моло-
дому поколению.

технологии

реклама

У пользователей справочной правовой системы 
«КонсультантПлюс» появилась возможность работать 
со своим онлайн-комплектом в мобильном приложении 
«КонсультантПлюс» на смартфоне или планшете. Теперь 
система «КонсультантПлюс» будет всегда под рукой – даже 
если вы не в офисе, а нужно быстро посмотреть текст 
нормативного акта, судебное решение, консультацию или 
готовое решение.

Скачать приложение «КонсультантПлюс» можно во всех 
популярных магазинах мобильных приложений. Если оно 
уже установлено у пользователя, важно, чтобы оно было 
обновлено до последней версии, в которой появилась 
возможность работы с онлайн-комплектом.

Для доступа к системе надо привязать мобильное 
приложение «КонсультантПлюс» к вашему онлайн-комплекту:

1. Зайдите в систему «КонсультантПлюс» в браузере 
на компьютере. На стартовом окне появилась ссылка 
«Мобильное приложение». Откроется инструкция со ссылками 
на скачивание приложения.

2. Введите номер вашего телефона и получите СМС со 
ссылкой для входа.

3. По ссылке из СМС перейдите в мобильное приложение 
для завершения авторизации. Введите свои контактные 
данные: Ф.И.О., адрес электронной почты. Выберите профиль 
из списка профилей в системе «КонсультантПлюс».

4. Откроется уведомление об успешной авторизации. Можно 
начать работать со своим комплектом «КонсультантПлюс» в 
приложении.

Привязать свой онлайн-комплект «КонсультантПлюс» 
можно к нескольким мобильным устройствам, но 
одновременно работать получится только с одного устройства.

Возможность работать со своим онлайн-комплектом 
«КонсультантПлюс» через мобильное приложение открыта 
без дополнительной платы.

Все вопросы по работе с приложением можно уточнить  
в компании «НПО Консультант», ул. Палехская, 10.  
Тел. (4932) 41-01-21. Сайт www.ivcons.ru.

Работать с онлайн-комплектом системы 
«КонсультантПлюс» теперь можно  
и в мобильном приложении!

Инженеры компании тщательно 
подбирали места для размещения 
новых телекоммуникационных объектов, 
чтобы обеспечить максимальный 
радиус охвата. Благодаря этому 
мобильная связь и высокоскоростной 
интернет стали доступны не только в 
центральной части населенных пунктов, 
но и в медицинских, образовательных и 
культурных учреждениях. 

«Развитие мобильного интернета 
в сельской местности способствует 
сокращению цифрового неравенства 

между городом и деревней, 
повышению качества жизни и 
открывает новые возможности для 
самореализации жителей отдаленных 
сел и деревень. Используя передовую 
аналитику big data, мы строим и 
модернизируем сети 4G, чтобы 
сельские жители могли пользоваться 
теми же цифровыми сервисами, что и 
городские», – комментирует Евгений 
Кочетов, директор МегаФона в 
Ивановской области.

Теперь сельчане могут получать 

государственные и социальные услуги 
в режиме онлайн, осуществлять 
удаленные платежи, записываться к 
врачу, получать рецепты и назначения, 
проходить онлайн-курсы, участвовать 
в вебинарах, получать дополнительное 
образование дистанционно,  
не покидая дома.
Населенные пункты, где специалисты 
МегаФона улучшили 4G-покрытие:

– Савинский район: п. Савино,  
д. Алешово, с. Агрофенино

– Верхнеландеховский район: 
п. Верхний Ландех, д. Серково, с. Мыт

– Южский район: г. Южа, с.Талицы,  
с. Холуй 
– Лухский район: п. Лух, с. Порздни.

МегаФон улучшил качество связи в четырех районах 
Ивановской области 

Почти двадцать пять тысяч жителей 11 малых населенных пунктов Ивановской 
области получили расширенное покрытие сети LTE и более стабильный 
мобильный интернет. Установка дополнительного оборудования позволила 
увеличить зону действия 4G-сети на 20% в каждом из этих поселений. 

реклама
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Третий год фонд «Ива» совместно с ландшафтным архитек-
тором Светланой Сердюк обучает горожан грамотному озелене-
нию. С июня по сентябрь проходила активная работа во дворах 
и скверах. В конце сентября конкурсная комиссия осмотрела 
объекты, участвующие в конкурсе. 

Участвовать могли все желающие, включая тех, кто не 
проходил обучение по программе. Конкурс проводился при 
поддержке партнеров фонда, которые наградили призами 
победителей и вручили подарки всем участникам, в том числе 
сертификаты на посадочный материал, на обрезку деревьев, 
наборы садовых инструментов.

Объекты оценивались конкурсной комиссией по 10 крите-
риям, в том числе смотрели на экологичность и ухоженность. По 
итогам были определены победители.

 В номинации «Мой зеленый двор» – «Дом с фонтаном» 
(ул. Мархлевского, 34/45) как проект с лучшим ландшафтным 
решением.

 В номинации «Один в поле воин» – Сергей Силкин с проек-
том «Волна» (ул. 2-я Ефимовская, 10).

 В номинации «Сад для будущего» – Елена Поленок с про-
ектом для международного центра образования «Интердом» 
имени Е.Д. Стасовой (ул. Спортивная, 21).

 В номинации «Цветущие предприятия» – команда Иванов-
ского политехнического университета с проектом «Цветущие 
острова знаний».

 В номинации «Лучшая командная работа» – МОО ТОС 
«Новая Дерябиха» с проектом «Берег детства».

О других призовых местах можно узнать в соцсетях фонда.
В этом году организаторы также проводили народное 

голосование на приз зрительских симпатий. Победителем стал 
Международный центр образования «Интердом» имени 
Е. Д. Стасовой, набрав 1443 голоса. 

Новый сезон программы «Цветущий город» стартует в февра-
ле 2025 года. Вы можете связаться с фондом в социальных сетях 
уже сейчас, чтобы попасть в предварительный список записи 

«ЦВЕТУЩИЙ ГОРОД – 
2024» 

Фонд «Ива» подвел итоги сезона
Организаторы программы «Цветущий город» подвели итоги сезона, рассказали о лучших проектах 2024 года 

и наградили победителей по номинациям

текст: Владимир Кораблёв «Танцующее Иваново»
С сентября дважды в неделю 

преподаватели школы танцев «I-Town 
Family» занимаются с желающими, 
постигая азы различных направлений 
современного уличного танца. Разучив 
основные танцевальные движения 
и связки, ребята начали усиленно 
готовиться к финалу состязаний.

Как рассказал председатель городского 
комитета молодежной политики, 
физической культуры и спорта Игорь 
Баранов, в этом году на проект заявилось 
325 школьников 4–11-х классов и 235 
студентов колледжей и вузов областного 
центра. «В состав команд входят ребята, 
не имеющие танцевального опыта – это 
и является особенностью фестиваля. А 
главной целью организаторы проекта 
видят раскрытие творческого потенциала 
детей и молодежи, расширение границ 
их возможностей», – отметил Игорь 
Баранов.

Финал городского танцевального 
проекта состоится 25 ноября в атриуме 
ТРК «Тополь». 

Кубок города по 
конному спорту

Кубок города по конному спорту 
пройдет в муниципальной спортивной 
школе № 11 (ул. Колотилова, 41) 
18–20 октября. Участие примут около ста 
спортивных пар из Ивановской области.

В первый день соревнований 
выступят юные всадники, которые 
только начинают свой спортивный 
путь. Во второй день мастерство 
продемонстрируют более опытные 
наездники. В заключительный день 
соревнований 20 октября пройдет самый 
зрелищный вид программы – конкур: 
прохождение маршрута с препятствиями 
высотой от 65 см до 115 см.

Кроме того, после преодоления 
маршрутов спортсмены могут 
принять участие в конных играх. 
Темпераментные, полные спортивного 
накала, они имеют многовековую 
историю. «Необычайно зрелищные 
конные игры – новое для 11-й 
спортивной школы», – рассказывают 
организаторы соревнований.

Программа соревнований: пятница – 
суббота с 8:30; воскресенье – с 10:00. 
Вход свободный.
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«Вам добавили пенсию – 
оставайтесь на линии»

Внимание: новый вид мошенничества

Номер талона – код из СМС
Звонили и, кстати, продолжают звонить якобы из 

Пенсионного фонда (сейчас он называется Социальный 
фонд России) со схожими заявлениями: нашли у вас 
дополнительный стаж или доначислили вам пенсию – 
давайте это оформим прямо по телефону.

Рассказывает служащая Ирина Стеблова: «Я с двумя 
высшими образованиями, про звонки мошенников 
знаю и не поддаюсь. Всегда начеку и слышу, когда они 
начинают разводить нас про безопасные счета, звонок 
«следователя» и так далее. Но на днях мне позвонила 
женщина, которая ничего не просила. Она представи-
лась начальником какого-то отдела Пенсионного фонда, 
назвала все мои данные – фамилию, имя, отчество, год, 
место рождения и адрес прописки. А потом сообщила, 
что в каких-то там реестрах у меня найдено полтора года 
неучтенного трудового стажа. 

 Очень правильная речь, спокойная и даже несколько 
отстраненно-равнодушная. Говорит: возьмите бумагу 
и ручку и запишите, какие документы нужно принести. 
Готовы? Пишите: СНИЛС, паспорт, ИНН и трудовую 
книжку. Я возражаю: трудовую книжку на руки полу-
чить не просто. А она: ничего страшного – на госуслугах 
есть электронная, это не проблема, запишите адрес. При 
этом назвала реальный адрес СФР Ивановской области и 
даже номер кабинета. Меня зовут так-то так, должность 
такая-то, приходите, ждем. Но только срочно, до 12 чис-
ла, потому что я ухожу в отпуск, дело передадут моим 
работникам, а это надолго. Ко мне оно попадет нескоро, 
только после отпуска или вообще затеряется. Давайте 
этот вопрос решим сейчас, нужно только ко мне запи-
саться на прием. Когда вам удобно? 

Я смотрю календарь, выбираю дату, время, потому 
что верю и женщина очень убедительна. Она говорит: я 
сейчас пробую вас записать, к вам придет СМС с номе-
ром талона. Если придут нули, значит, записи на это вре-
мя нет, тогда попробуем на другое. А если будут цифры, 
значит, всё получилось. 

Действительно, через пару минут приходит со-
общение от госуслуг с каким-то кодом. И моя собе-
седница спрашивает: получили, какие там цифры? И 

я уже почти открыла рот, чтобы их назвать, но вовре-
мя осеклась: нет, не скажу, это небезопасно. Вы бы 
слышали, как резко сменился тон «начальницы отдела 
пенсионного фонда», как она стала возмущаться, аж 
вся зашипела: вы не сможете к нам попасть без записи, 
мы не принимаем физических лиц с улицы, вам услугу 
оказывают, а вы не доверяете. Да вы потеряете эти 
свои полтора года стажа и никогда их не найдете, толь-
ко через налоговую и то вряд ли. Видя, что я вообще 
не поддаюсь, мошенница перешла на оскорбления и 
бросила трубку – то есть не вышло у нее.

Но, надо признаться, с такой темой и так искусно 
мне еще не звонили. И я почти поверила – настолько 
убедительно была разыграна легенда. Обычно мошен-
ники давят на другую эмоцию: на страх, что пропадут 
деньги со счетов или кто-то возьмет на меня кредит. А 
эта не пугала, наоборот – заботилась обо мне («это же 
ваши деньги, это же вам надо»), договаривалась, входила 
в положение, искала удобные варианты и интонацию 
выбрала очень точную. 

Повестись можно было легко, возрастным людям 
особенно. Сам повод такого звонка, и манера общения, 
да и СМС от госуслуг – всё было вполне убедительным. 
Но я не поддалась, будьте осторожны и вы». 

Мы попросили прокомментировать 
эти звонки управляющего Отделением 
СФР по Ивановской области Михаила 
Болдина. 

«Мошенники постоянно ищут новые способы обмана 
граждан, особенно людей старшего возраста. Из-за этого 
пенсионеры часто сталкиваются с различными манипу-
ляциями и становятся жертвами злоумышленников.

Действительно, сейчас жители Ивановской обла-
сти стали получать от мошенников телефонные звонки. 
Они представляются сотрудниками Отделения СФР по 
Ивановской области, называют имя и фамилию, долж-
ность. Злоумышленники сообщают, что у граждан не все 
трудовые годы учтены в стаж, а это может отразиться на 
пенсии. Для исправления ситуации предлагают прине-
сти документы и записаться на прием на удобную дату 

и время. При этом просят продиктовать код из СМС-со-
общения или перейти по ссылке, чтобы подтвердить 
запись. 

Сообщать коды из СМС-сообщений и переходить по 
ссылкам категорически запрещено! Это опасно! Так зло-
умышленники получают доступ к персональным данным 
граждан и денежным средствам.

На практике действительно бывают такие ситуации, 
когда сотрудники Отделения СФР звонят гражданам, ко-
торые обращались за услугой или назначением пособия 
и которым требуется донести дополнительные докумен-
ты. При этом настоящие сотрудники никогда не отправ-
ляют ссылки и СМС-сообщения на телефоны граждан и 
тем более не запрашивают эти коды и не просят пройти 
по ссылкам. Настоящие сотрудники никогда не запра-
шивают личные и персональные данные, они просто 
информируют, что не хватает какого-либо документа. 
Пожалуйста, обращайте на это внимание!

Кроме того, сотрудники Отделения СФР по Иванов-
ской области никогда не ходят по домам граждан. Они 
не проводят проверки и опросы. Если к вам пришли не-
званые гости и представились сотрудниками Отделения 
СФР, знайте: это мошенники!

Много опасностей подстерегает граждан и на просто-
рах интернета. Мы просим к любой информации отно-
ситься критически и настороженно. Некоторые сайты и 
сообщества в социальных сетях просто кричат о том, что 
есть выплаты семьям с детьми или доплаты к пенсии, о ко-
торых мало кто знает, но они положены всем. Для получе-
ния липовой выплаты гражданам предлагается заполнить 
форму и внести туда реквизиты своей банковской карты. 
Так гражданин лишается денежных средств.

Отделение СФР по Ивановской области настоя-
тельно рекомендует гражданам не доверять сомни-
тельным предложениям и не пользоваться платными 
услугами. Все сервисы по оформлению и перерасчету 
пенсий бесплатно предоставляют клиентские служ-
бы регионального Отделения Социального фонда, а 
также МФЦ.

Для получения личной консультации по вопросу, 
требующему получения и обработки персональных 
данных (Ф.И.О., дата рождения, СНИЛС, паспортные 
данные), всегда можно обратиться в клиентскую служ-
бу СФР по месту проживания или пребывания или на 
портал госуслуг 

текст: Ольга Хрисанова

Преступники не устают выдумывать различные способы выманивания у нас денег. 
Очередной такой заметили десятки ивановцев. К сожалению, среди них есть и те, 

кто повелся и пострадал. Но большинство все-таки вовремя распознали обман

Помните, что информация о социальных выплатах 
и пособиях должна быть получена только из 

официальных источников:

 сайт СФР www.sfr.gov.ru
 социальные сети Отделения СФР по Ивановской области

Получить консультацию по социальным вопросам 
можно через контакт-центр. 

Операторы отвечают на вопросы о пенсиях, 
детских пособиях и социальных выплатах 

по бесплатному номеру 
8-800-200-02-49 

(пн. – чт. с 8:15 до 17:30, пт. с 8:15 до 16:15).
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Древний гербарий
Высушивали цветы и растения люди 

с давних времен. Правда, делали это 
чаще всего для приготовления магиче-
ских зелий или лечебных снадобий, а 
также для создания искусных картин. 
Например, в Японии несколько столетий 
назад возникла особая техника полотен 
из прессованных листьев – ошибана. Пер-
воначально это было искусством саму-
раев. Занятие требовало одновременно 
тонкого понимания природы и развитого 
художественного вкуса, а также умения 
максимально сосредоточиться и быть 
ловким. Древние мастера «рисовали» 
пейзажи, выкладывая полотно цветными 
лепестками. Удивительно, но на некото-
рых работах насчитывается более тысячи 
деталей разных оттенков и форм.

Привычный нам гербарий, предназна-
ченный для ботанических исследований, 
появился в XVI веке. Первые коллекции 
засушенных листьев с названиями и 
подробными описаниями приписываются 
итальянцу Луке Гини, врачу и основателю 
Пизанского ботанического сада. Однако 
самым известным гербаристом стал из-
вестный шведский ботаник Карл Линней. 
Именно он в XVIII веке определил основ-
ные правила сбора растений для научного 
изучения флоры, которые актуальны и по 
сей день.

Правила сбора
Прежде чем идти на «охоту» за листоч-

ками и различными растениями, необходи-
мо правильно и удобно одеться. Пусть это 
будут резиновые сапоги и теплая одежда: 
в сквере, лесу или парке могут быть грязь, 
густые заросли, сухие ветки и палки. Также 
нужно взять с собой папку, куда можно 
будет аккуратно складывать собранные 
растения. Или бумажный пакет, ведь 
обычный полиэтиленовый не подойдет: 
растения поломаются, могут покрыться 
пятнами или прилипнуть друг к другу. Так 
что вместе с папкой надо взять газеты или 
листки бумаги, чтобы прокладывать ими 
растения (листочки и цветы не должны 
соприкасаться друг с другом).

Ну, всё, пора в путь. Собирать гер-
барий можно по-разному (смотря какие 
у вас конечные цели), и все-таки есть 
основные правила. Так, для сбора луч-

ше всего подходит сухая безветренная 
погода. Дело в том, что мокрые растения 
плохо сохнут и могут почернеть.

Если листья некрупные и еще не 
упали с дерева, можно срезать их вместе 
с небольшой веточкой, чтобы было видно, 
как они располагаются. Можно срезать 
ветки вместе с цветками или плодами, 
собирать шишки, желуди, кусочки коры.

Срезанные или собранные на земле 
листья расправьте и поместите в гербар-
ную папку или бумажный пакет. Стоит 
с осторожностью собирать растения, у 
которых есть шипы или очень твердые 
стебли. Пытаться их сорвать – плохая 
затея, лучше воспользоваться садовыми 
ножницами.

Бережная сушка
Обычно появляется соблазн упро-

стить себе задачу и ускорить сушку – на-
пример, с помощью утюга. Это возможно, 

электроприбор позволит сохранить яркие 
цвета растений. Правда, сушить свои 
«экспонаты» нужно с умом. Для этого 
растения располагают между двумя 
кусочками бумаги или бумажных полоте-
нец, расправляют все части и аккуратно 
проглаживают в течение нескольких 
секунд. Использовать при этом надо 
минимальную температуру, а главное, 
отключить подачу пара.

И все-таки многие предпочитают 
сушить гербарий по старинке. Нужно 
аккуратно поместить листья и цветы 
в книгу, обязательно подложив между 
страницами бумажные листы, которые 
впитают лишнюю влагу. Сверху книгу 
необходимо прижать чем-то тяжелым. 
Чем толще и объемнее растение, тем 
увесистее должен быть груз. Как правило, 
растения полностью высыхают за  
7–10 дней. И все-таки надо помнить, 
частям одного растения, как и отдельным 
видам, понадобится разное время для 
просушки. Так что периодически нужно 
осматривать заготовки и доставать те, что 
уже готовы. Если при поднятии материал 
легко отходит от бумаги и все его части 

держат плоскую форму – он просох как 
следует. А вот если гербарий «передер-
жать» под грузом, он станет ломким и 
будет крошиться.

Растения, кстати (если речь не идет 
о листьях), можно сушить и целыми бу-
кетиками, замотав ниточкой и повесив 
где-нибудь в темном углу вниз цветоч-
ками.

Предметы интерьера
После того, как растения, цветы и 

листочки, собранные вами, высохнут, их 
можно использовать для создания все-
возможных милых вещиц. Конечно, если 
ребенку в школе задали сделать герба-
рий, то в первую очередь надо заняться 
им, чтоб не получить двойку. А вот из 
всего, что осталось, – пожалуйста, твори-
те. Например, засушенные «приветы лета» 
используют для создания поздравитель-
ных открыток или необычных закладок. 
Чтобы не повредить растение, можно 
поверх него наклеить прозрачную пленку.

Сухими листьями украшают комна-
ту или класс: просто расположите их на 
окнах и стенах так, чтобы было похоже на 
осенний листопад. Атмосферно и сим-
патично. Из сухих листьев также можно 
сделать гирлянды или декоративный ве-
нок. Для этого из картона надо вырезать 
круг, обмотать его бечевкой плотными 
витками, а затем под веревки просунуть 
листья с длинными черенками. Для вер-
ности можно закрепить клеем, добавить в 
экспозицию желуди или шишки. Красота, 
да и только. 

А еще можно поместить засушенные 
растения в рамки – на стене особенно хо-
рошо смотрятся композиции из несколь-
ких картин. Кстати, некоторые размеща-
ют гербарий между двумя стеклами и 
тоже оформить в рамку. Выглядит очень 
стильно и необычно.

Засушенные травы и цветы часто ис-
пользуют и в мыловарении. Они не только 
выгодно подчеркивают красоту и нату-
ральность домашнего мыла, но и отдают 
ему свой аромат, играют роль скраба.

Из небольших сухих цветочков и 
листочков делают и украшения: кольца, 
подвески, серьги, броши. Для этого их 
запечатывают в прозрачной эпоксидной 
смоле. Выглядят такие дизайнерские 
изделия очень нежно, а главное, вы 
сможете сохранить память о солнечных 
октябрьских днях, которые уже совсем 
скоро пролетят, а на город опустится 
зима 

текст: Дарья Володина

ЗОЛОТАЯ «ПАМЯТЬ» 
Как оставить себе уходящую осень

В этом году осень была особенная – солнечная, сухая, яркая. Бабье лето затянулось надолго. Деревья и кустарники упорно сохраняли 
зеленый цвет, но время все-таки пришло – и вот под ногами шуршат разноцветные листья. Клен, дуб, ива, рябина… В лесах и парках 

наконец начали появляться золотые и багряные краски, воздух становится студеным и прозрачным, природа прекрасна в своем увядании. 
Так хочется сохранить всю эту красоту. Например, сделать атмосферные фото. Или собрать красочный гербарий. Лучше было бы начать, 

конечно, это летом, но и сейчас не поздно сохранить кусочек октября
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текст: Ольга Хрисанова 

Вата и снег похожи
По образованию Марина Сахиб-

назарова – художник по тканям, но по 
профессии она не работала. Хотя к твор-
честву тянуло всегда. Создавать красивые 
и практичные вещи, шить одежду своей 
семье и даже участвовать в конкурсах 
мастеров – всё это нравилось и получа-
лось неплохо. И все-таки душа просила 
чего-то более тонкого и глубокого. 

«Я ждала, когда выпадет снег, чтобы 
лепить из него разные фигуры, – расска-
зывает Марина. – Во дворе или в парке, 
бывало, раскрашу их, чтобы видно было. 
На радость детям, конечно, ну и вообще, 
чтоб люди улыбнулись. И всю жизнь я 
любила Новый год и всё, что связано с 
ним, ведь весь мир вокруг преображается 
и становится сказкой. Этот волшебный 
семейный праздник напрямую ассоци-
ируется у меня со старой новогодней 
ватной игрушкой из нашего счастливого 
детства. И у многих так, согласитесь. Ват-
ный Дед Мороз, Снегурочка, зверюшки 
и забавные сказочные персонажи – всё 
такое милое, уютное и родное. 

И недавно я попробовала сделать их 
сама. Потому что мне всегда хотелось 
видеть на елке не холодные фабричные 
игрушки из Китая, а теплые, ручной 
работы. Я попробовала делать их из ваты, 
как в советское время. А потом узнала, 
что есть целое направление у мастеров. 
Постепенно присматривалась в интер-
нете, осваивала тонкости и нюансы и так 
увлеклась, что теперь это стало моим 
любимым делом».

Санки и лица – дело тонкое
Материалы, краски и клей Марина 

использует современные, а технология 
изготовления остается прежней, что 
и век назад. Из проволоки формирует 
каркас, потом обматывает его ватой 
(редко использует цветную, обычно 
натуральную, льняную). Затем прокле-
ивает клейстером или ПВА, и сушит 
игрушки в обычной сушилке для ово-

щей и фруктов. И вот потом раскраши-
вает, стараясь сделать всё максимально 
реалистичным.

Особенно тонкая работа – лица 
персонажей. У Марины они получаются 
очень выразительными. Представьте: 
мордашка игрушечного малыша разме-
ром с вишенку, а сколько на нем эмоций, 
и всё это вручную. «В интернете сейчас 
можно купить что угодно для поделок, 
даже различные лица, но я не люблю 
так, – признается мастерица. – Заказы-
ваю только мелкие детали, которые из 
ваты сделать практически невозможно, 
например, маленький велосипедик – по 
задумке моей композиции он нужен. Но 
вот плетеные и кованные санки из ваты, 

как в моем детстве, я все-таки сделала 
сама. Моя бабушка возила на таких воду в 
деревне, они были украшены вензелями. 
Проволочку ватой я обматывала тоненько, 
закручивала эти вензеля и прокрашивала 
их под цвет ржавчины – что-то около 
трех сантиметров размером, и всё вруч-
ную. Хочется оживить своих героев, я всю 
душу в них вкладываю».

Джентльменов удачи  
тоже на елку

При этом цели непременно продать 
свои работы у Марины нет. Она смеется: 
вообще бы не отдавала, но опытные ма-
стера учат: если твои работы покупают –  
продавай. Во-первых, они уходят в люди, 

а во-вторых, это стимул делать что-то 
еще, развиваться и совершенствовать 
мастерство.

Сюжеты и герои елочных игрушек 
Марины Сахибназаровой никогда не 
повторяются, никого она не копирует, 
никому не подражает. Если какие-то пер-
сонажи узнаваемы, то это потому, что их 
любят в народе. Например, троицу из ко-
медии «Джентльмены удачи» невозможно 
рассматривать без улыбки, а в зимних 
забавах детей зритель узнает себя. Ма-
стера вдохновляют старые детские книги, 
советские открытки и фильмы.

Заказов не беру –  
жду вдохновения

Недавно Марина принимала участие 
в выставке современной ватной игрушки 
«Праздничная канитель» (Константинов-
ский дворец, Санкт-Петербург). Там было 
представлено грандиозное мастерство, но 
работы нашей землячки ничуть не усту-
пали, а во многом смотрелись интереснее 
остальных. 

Елочные игрушки Марины Сахиб-
назаровой раскупают мгновенно, стоит 
только их показать: хоть в интернете, 
хоть на выставке. С учетом того, что это 
ручная работа, цена их по рыночным 
меркам низкая – три тысячи рублей. 
«Но на заказ я делать не могу – нужно 
вдохновение. А вот так показать-то мне 
порой и нечего: дома ни коллекции, ни 
отдельных игрушек у меня нет – только 
для своей елки, остальные разбирают», –  
признается мастерица. –  Есть конкрет-
ные коллекционеры, которые прямо 
ждут мои работы. Но я не тороплюсь. 
Муж и дети меня поддерживают и во 
многом помогают. А для работы мне 
нужна тишина, время, спокойная об-
становка – благо рабочее место у меня 
очень хорошее. И когда я уединяюсь и 
погружаюсь в этот мир творчества, я 
счастлива. Если кого-то мои игрушки 
тоже сделают немного счастливее, буду 
очень рада» 

Джентльмены из ваты. 
И другие герои детства

Елочные игрушки ивановской мастерицы так хороши, что востребованы круглый год
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Станислав 
Воскресенский

За это время, 
что мы с вами 
работаем, 
отремонтировали 
более 230 детских 
садов. Коснулось 
это почти 30 тысяч 
детей. И мы не 
остановимся,  
пока не дойдем  
до каждого 
детского сада».

Анна Попова, мама четырехлетней Оли

– Воспитатели у нас хорошие, а вот детский сад 
все-таки нуждается в ремонте. Прежде всего, надо 
что-то делать с отоплением – чтобы зимой и в межсе-
зонье было тепло и дети не болели. Очень рады, что 
область выделила деньги именно на это.

Юлия Варенцова, мама пятилетней Вероники

– Наш детский сад находится через дорогу от дома. 
Конечно, он построен еще в советское время и 
внешне выглядит не очень современно, но вну-
три – всё хорошо благоустроено. Два года назад 
обновили асфальтовое покрытие на дорожках, мы 
очень довольны. Сейчас появилась информация, что 
капитально отремонтируют крышу. Заведующая давно 
говорила, что в этом есть необходимость.

Лидия Садовникова, мама пятилетнего Алёши

– В нашем детском саду в некоторых группах остава-
лись старые деревянные рамы, из-за этого, как мне 
кажется, были сквозняки, дети болели. Очень рада, 
что сейчас проблема решена: и не за счет родителей, 
а за счет областной программы.

Анна Кабаева 

– Я сама ходила в детский сад № 4, когда наша семья 
переехала в Иваново и поселилась в Авдотьине. 
Потом я водила сюда старшую дочку. Здание старое, 
но здесь уютно, очень хорошие воспитатели. Знаю 
от соседей, что сад попал в программу капремон-
та – конечно, это не может не радовать. Сейчас у 
меня подрастает сын, стоим на очередь именно в этот 
детский сад.

«Дойдем до каждого детского сада»
Увеличено финансирование по губернаторской программе 

капитального ремонта дошкольных учреждений 

Три года назад стартовала губернаторская программа капитального ремонта детских садов.  
Ее цель – сделать все дошкольные учреждения области комфортными, безопасными и современными

В Ивановской области сотни детских садов: как в 
городах, так и в селах, небольших населенных пунктах. 
Построены они в разное время – естественно, условия 
пребывания в них отличаются. Масштабную програм-
му капитальных ремонтов Станислав Воскресенский 
инициировал летом 2022 года. Поэтапно решаются 
заскорузлые проблемы садиков с отоплением, электро-
проводкой, текущими крышами и т.п.

По итогам трех строительных сезонов (с учетом 
этого года) в порядок будут приведены более 230 дет-
ских садов. Однако программа на этом не остановится. 
Губернатор неоднократно повторял, что у всех детей 
вне зависимости от их места жительства должны быть 
равные условия для развития в Ивановской области.

 Особое внимание – областному центру
Глава региона сообщил, что в 2025 году средства 

на дальнейшую реализацию региональной программы 
увеличат: «Мы финансирование этой программы на бу-
дущий год увеличили, но, если понадобится, еще доба-
вим, потому что сейчас остались сады в основном уже 
в областном центре, они побольше и требуют, конечно, 
больших вложений». «Еще раз говорю, будем добивать-
ся того, чтобы дети Ивановской области в достойных 
условиях жили, учились, занимались спортом. Это наш 
безусловный приоритет», – подчеркнул Станислав 
Воскресенский.

Тема ремонта детсадов стала главной на встрече 
главы региона с членами областной общественной 
палаты. Они с первых дней активно включились в про-
грамму, определяя с родителями детсадовцев, какие 
учреждения нужно ремонтировать в первую очередь. 
«Напомню, речь идет не о масштабном ремонте детско-
го сада, а о решении первоочередных проблем. Честно 
говоря, позор был на всю Ивановскую область, что у нас 
в детских садах крыши текли», – сказал губернатор.

Председатель комиссии по образова-
нию Общественной палаты Ивановской 
области Анастасия Ситнова рассказала, 
что за весь период в Общественную пала-
ту поступило больше тысячи обращений, 

общественники проинспектировали около 200 детских 
садов по всей области. В 2022 году по их предложению 
капитальный ремонт провели в 65 учреждениях, которые 
посещают около 10 тысяч детей. В 2023 году первона-
чально в программу включили 75 садиков, затем список 
был увеличен до 91. На 2024 год Общественная палата 
предложила первоначально список из 76 детских садов, 
в том числе 11 объектов в Иванове. Из-за увеличения 
финансирования в программу этого года удалось вклю-
чить еще три детских сада, таким образом, сейчас в ней 
79 детских дошкольных учреждений.

«Сейчас мы продолжаем приемку детсадов со-
вместно с профильным департаментом», – сообщила 
Анастасия Ситнова. По ее словам, программа позволяет 
решать вопросы капитального ремонта комплексно, 
по условиям детсады могут участвовать в программе 
повторно, уже с другими видами ремонтов.

Анастасия Ситнова также проинформировала, что 
Общественная палата региона продолжает принимать 
обращения из всех муниципальных образований для 
включения детских садов в программу ремонта. «Но 
важно сделать акцент в капитальном ремонте в буду-
щем году именно на дошкольных учреждениях города 
Иваново. В областном центре находится 35% всех 
детских садов, который посещают почти половина до-
школят в регионе», – сказала председатель комиссии по 
образованию Общественной палаты.

 Под контролем родителей и губернатора
Сейчас продолжается приемка детских садов после капитального ремонта. Результаты оценивают специалисты 

департамента образования, представители Общественной палаты и, конечно, родители детсадовцев. Также вопрос 
остается под постоянным вниманием губернатора Станислава Воскресенского. 

Например, в сентябре глава региона побывал в ивановском детском саду № 17. Там давней проблемой была 
протекающая крыша. В этом году учреждение включили в региональную программу, по которой не только полностью 
отремонтировали кровлю, но и заменили все окна. «Нам очень радостно, что сделали, наконец, крышу и у нас в зале 
не будет протечек. Спасибо большое за окна: зимой будет тепло. И надеемся, что обновление продолжится», – сказала 
мама воспитанника детсада Анастасия Боголюбова. Она поделилась: детский сад № 17 практически родной для ее 
семьи: когда-то это учреждение посещали ее брат и муж. Поэтому вопрос, в какой сад отдать дочку, а затем сына, в их 
семье не стоял. 

Станислав Воскресенский поинтересовался, какие еще участки в детсаду, по их мнению, требуют внимания. Ро-
дители ответили: хотелось бы заменить уличное освещение, а также отремонтировать фасад, сделать его цветным и 
ярким. Губернатор поручил профильному ведомству проработать эти вопросы.

Отметим, что в некоторых садах для того, чтобы создать безопасные и комфортные условия, необходимо прове-
сти несколько обязательных видов работ, поэтому капитальные ремонты строители выполняют в несколько этапов. В 
числе таких объектов – детский сад № 2 в Тейкове. В прошлом году по программе привели в порядок кровлю, в этом 
отремонтировали встроенную зимнюю веранду на втором этаже.

По поручению Станислава Воскресенского все 
детские сады после капитального ремонта проходят 
приемку с участием родителей воспитанников, 
учитываются все предложения и замечания.

Количество детских садов, 
включенных в губернаторскую 

программу

 в 2022 году – 65 
  в 2023 году – 91 
   в 2024 году  – 79

 Всем должно быть удобно
По поручению губернатора график ре-

монтов постараются подготовить так, чтобы 
была возможность перераспределить детей в 
другие детские сады на время капитального 
ремонта. «Главное, чтобы детям и родителям 
было удобно», – не раз подчеркивал Станис-
лав Воскресенский, говоря о реализации этой 
программы. Где-то ремонтные работы нач-
нутся в конце весны – начале лета. В каких-то 
садах они совпадут с коллективными отпу-
сками, где-то дети будут переведены в другие 
группы внутри учреждения.

В порядок в Ивановской области приво-
дятся не только детские сады, но, благодаря 
масштабной президентской программе капи-
тальных ремонтов, также и школы. Участни-
ками федерального проекта уже стали  
12 образовательных учреждений. 

мнения
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Онучиной Людмилой Викторовной, 153022, Ивановская область, 
г. Иваново, ул. Летчика Захарова, д.15, кв.51, тел. 89106927591, e-mail: chervyachonok@mail.
ru, аттестат № 37-15-21, член СРО «БОКИ», реестровый номер 35945, выполняются кадастро-
вые работы в отношении земельного участка: 37:24:030543:19 по адресу: Ивановская обл., г. 
Иваново, ул. 3-я Сосневская, дом 48/7 кадастровый квартал 37:24:030543. Заказчиком ка-
дастровых работ является Кашинцев Евгений Алексеевич, зарегистрированный по адресу: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. 3-я Сосневская, дом 48/7, тел.89158220786. Смежные зе-
мельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ниц: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 5-й Проезд, дом 5, кадастровый номер 37:24:030543:20, 
а также иные лица, считающие, что их права могут быть затронуты. 

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 153000, 
г. Иваново, ул. Смирнова, д.105А, каб.20, 18.11.2024 г. в 12.00. С проектом межевого плана 
земельного участка можно ознакомиться по адресу: 153000, г. Иваново, ул. Смирнова, д.105А, 
каб.20. Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участ-
ков на местности принимаются с 18.10.2024г. по 17.11.2024г., обоснованные возражения о 
местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого пла-
на принимаются с 18.10.2024г. по 17.11.2024г., по адресу: 153006, г. Иваново, ул. Смирнова, 
д.105А, каб.20. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный уча-
сток (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. №221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).ре

кл
ам

а

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «КА «Эксперт» Курниковым Андреем Валерьевичем, 153035, 
г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84А оф.11, тел.+7-960-506-73-69, кв. аттестат 37-11-69, член Ас-
социации СРО «Объединение кадастровых инженеров», рег. номер 16905 эл.почта ya.cadastr-
expert@ya.ru выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ и 
площади земельных участков: К№ 37:24:020304:4 Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Ли-
тейная, д.16. Заказчиком кадастровых работ является Власова Надежда Валентиновна, про-
живающая по адресу.: г. Иваново, микрорайон 30, д.19 кв.19, тел. + 7 915-847-8081

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать место-
положение границ: земельные участки, находящиеся: в кадастровом квартале: 37:24:020304 по 
адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Литейная, д.14 с К№ 37:24:020304:3

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоит-
ся по адресу: г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84А оф.11 19.11.2024г. г. в 10-00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу г.Ива-
ново, ул. Ташкентская, д. 84А оф.11. Обоснованные возражения о местоположении гра-
ниц земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана и требования 
о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются с 18.10.2024г.. по 18.11.2024г.. по адресу г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84А 
оф.11 ( 9.00 по 17.00). 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 
статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

А что, так можно было?
Да, оказывается, есть альтернатива школе. По закону 

«Об образовании в Российской Федерации», есть две 
формы получения образования: в специальных органи-
зациях, например, в школах, и вне таких организаций, 
когда за обучение ребенка отвечают родители: в форме 
семейного или самообразования. При этом второй вари-
ант не имеет отношения к домашнему обучению, когда 
ребенок официально остается зарегистрированным в 
учебном заведении и в конкретном классе. 

Семейное обучение – это когда родители полностью 
берут на себя ответственность за обучение ребенка либо 
из-за жизненных обстоятельств, либо из-за претензий к 
системе образования.

Как нам сообщили в городском управлении образо-
вания, сейчас на «семейном» обучении находятся  
246 детей. Из них: 63 ребенка – учатся в начальной шко-
ле (1–4-й класс); 154 ребенка – в основной школе (5–9-й 
класс). 29 старшеклассников (10–11-й класс) находятся 
на самообучении. 

Делимся опытом
В социальной сети «ВКонтакте» есть сообщество 

«Семейное образование в Иванове и Ивановской обла-
сти». Сейчас там 160 подписчиков. У многих дети уже 
перешли на семейное обучение, кто-то только планирует 
и хочет взять на вооружение опыт других. Для каждого 
из нас это как минимум разрыв шаблона: в школы ходи-
ли наши бабушки и дедушки, мамы и папы, практически 
каждый из нас учился в школе.

Так, Наталия и ее дочка Юлия планировали переход на 
семейное обучение, но постепенный. Получилось иначе.

«В школе, где мы учились, была внедрена система от-
бора – не только в десятые, но и в восьмые классы. Ребят 
изначально делили на успешных и неуспешных согласно 
их оценкам. Я планировала закончить свое взаимодей-
ствие со всеми школами как раз с восьмого класса. Но в 
середине седьмого обстановка накалилась, и мы ушли 
прямо в середине года – написали заявление, забрали 
документы и оформили семейное образование. Дальше 
я должна была принять решение, как мы будем учиться 
дальше. Можно учить самостоятельно, можно нанять 
репетиторов, можно поступить в частную школу любого 
формата. Мы выбрали третий вариант», – рассказала 
мама девочки.

 По ее словам, в частной школе предложили не-
сколько вариантов обучения. Самый дешевый – когда 
ребенку просто сбрасывают курс на год: можно учиться, 
когда удобно, без строгого расписания. «Это дешево, но 
это абсолютная утопия, потому что даже среди взрос-
лых организованных людей – единицы. Что говорить про 
детей?» – делится Наталия.

Следующий вариант приближен к школе – занятия 
проходят ежедневно по расписанию в формате онлайн. 
Это так называемый базовый вариант.

«Важно, что в урок встроены задачи, задания, вопро-
сы. После урока появляется надпись – к примеру, ученик 
набрал 190 баллов из 200 – родитель понимает, что 
ребенок молодец, усвоил всю информацию. Или наобо-
рот. Так же – в отношении домашней работы по каждо-
му уроку. Система отслеживания для заинтересованных 
родителей потрясающая»,  – сказала мама.

Такая система во многом похожа на школьную: такие 
же проверочные, такие же триместры, такие же предме-
ты. Но как-то без надрыва, спокойнее.

 «Первое, и главное, у нас снова появилась жизнь по 
вечерам и выходным, закончился этот ужас практически 
круглосуточных домашних заданий. Мое мнение – так и 
должно быть. 

Второе, ожидаемое и грустное, нам пришлось пере-
проходить историю, географию, литературу. Обществоз-
нание, биологию и английский не пришлось только пото-
му, что были дополнительные занятия. Вот такой подход 
к этим предметам был в одной из сильных школ города. 

Неожиданное и приятное: дочка полюбила геометрию и 
географию. Оказалось, интересно». 

Минусы дистанта
Есть, разумеется, и минусы. Главный и основной – 

отсутствие коллектива.
«Дочке нравилось всё за исключением потери 

подружек. Первое время ей было несколько грустно. Но 
при этом дочка не отрицала, что учиться ей интересней 
и проще. К тому же она собирается поступать в меди-
цинский университет, поэтому с 8-го класса ходит на 
специальные занятия –  биологию, химию, генетику. У 
нее образовалась компания по интересам. Это компен-
сирует нехватку общения», – поделилась мама. По ее 
словам, Юля на дистанте уже три года, и семья ни разу 
не пожалела о принятом решении. С одним лишь «но»…

«Мое профессиональное мнение – начальную школу 
всё равно нужно провести в образовательном учреж-
дении. Маленькому человеку нужно научиться взаимо-
действовать в детском коллективе. К тому же ни один 
ребенок начальной школы самоорганизацию не потянет, 
а вовлечение в этот процесс родителей не приведет ни 
к чему хорошему. Что же касается ребят более стар-
ших возрастов, то вариант семейного обучения вполне 
допустим», – говорит кандидат психологических наук, 
нейропсихолог Наталия Козлова.

«На мой профессиональный взгляд, задача начальной 
школы – научить детей общаться в контексте обучения, 
и сидение перед экраном тут не слишком эффективно. 
Правда, найти такой коллектив и такого учителя, кото-
рый именно эту задачу будет реализовывать, катастро-
фически сложно. Математику, чтение, письмо каждый 
человек рано или поздно освоит и сам с собой. А вот 
уважать и беречь человека, который рядом с тобой дела-
ет свое дело, пока ты делаешь свое – это то, чему нужно 
поучиться на примере», – написала на своей страничке 
педагог Валерия Седова.

Как будет дальше – покажет время. По официаль-
ным статистическим данным, в нашей стране всего один 
процент школьников находится на семейном обучении. 
Пока сложно отследить их дальнейший профессиональ-
ный путь и статистику поступления в высшие учебные 
заведения. Но и важность того или иного жизненного 
этапа мы можем оценить лишь спустя годы и, согласи-
тесь, стереть из памяти время, проведенное в школе, 
было бы грустно 

А ЕСЛИ В ШКОЛУ НЕ ХОЧУ?
В Иванове 264 ребенка получают семейное образование

Для многих из нас звучит как аксиома: у каждого человека в жизни непременно должны быть школьные годы – с традиционными уроками, переменами, одноклассниками, 
классными руководителями и любимыми учителями. Школа – это всегда намного больше, чем просто знания. Но время не стоит на месте. И уже сейчас некоторые родители 

приходят к тому, что семейное образование – это удобно и качественно. «Рабочий край» разбирался, как это происходит на практике?
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Незваные гости
Вывести этих «товарищей» крайне сложно, если они 

решили прописаться рядом с вами. Ученые утвержда-
ют: на каждого таракана, которого вы увидели, есть еще 
шестьсот, которые пока где-то прячутся. Так что даже 
один «залетный», обнаруженный в квартире, может посе-
ять панику у жильцов.

По словам специалистов, массовые нашествия в мно-
гоквартирных домах случаются дважды в год – пики се-
зонных размножений приходятся на апрель и на летние 
месяцы. Тараканы обожают дома и квартиры. Почему? 
Для них это самые настоящие санатории. Здесь комфорт-
ная для них температура, нормальный или повышенный 
уровень влажности из-за большого количества сантехни-
ки, есть пища, а еще большое количество укромных мест 
для гнездования и размножения.

Найти себе уютное местечко – в этом тараканы ма-
стера! Они обожают задние стенки кухонных шкафов, 
пространства под мебелью, раковиной и возле мусорного 
ведра, щели в полу и зазоры в плинтусах, вентиляционные 
ходы и шахты, а также пространство за холодильником.

Как только найден новый дом, тараканьи самки бе-
ременеют, откладывают яйца в особые сумки на брюшке 
(они называются оотеки), вынашивают их там от 40 до  
50 дней. Но если температура слишком низкая, самки 
могут носить капсулу на себе до полугода.

В одной оотеке от 20 до 50 яиц, при этом выживают 
не все появившиеся личинки, а только около 65%. Но если 
учесть, что за жизнь самка таракана способна сформиро-
вать до 12 таких капсул, становится страшно.

Удивительно, но тараканам достаточно одного спа-
ривания, чтобы отложить яйца несколько раз. То есть 
самка может прийти в квартиру и даже без самца много-
кратно сформировать сумку с личинками. Как правило, 
прячет свою капсулу тараканья мать в очень укромных 
местах, где человек ее не увидит, а если и увидит, то не 
достанет.

Кстати, интересный факт: если вы попытаетесь при-
шлепнуть самку с яйцом тапком, она может моментально 
«отстегнуть» и буквально «выстрелить» капсулой. Человек 
и не заметит, куда улетел оотек. И вот картина маслом: 
самка размазана тапком, человек думает, что расправился 
с тараканом, а в это время в яйце уже подрастают личинки, 
готовые вот-вот вылезти на свет. Как правило, они появля-
ются из оставленной капсулы спустя 2–3 недели.

Могут вызвать аллергию
Бороться с тараканами нужно обяза-

тельно. Лазая по помойкам или грязным 
квартирам, усачи переносят целый букет 
заболеваний: дифтерия, столбняк, дизен-
терия, лишай, сальмонеллез, инфекцион-
ный гепатит, полиомиелит. Также домашние 

прусаки могут вызывать аллергию. Человек 
отреагирует на появление новых микроорга-

низмов, которые были занесены вредителями 
на кожу. Или на хитиновые панцири, которые 

тараканы то и дело сбрасывают по мере ро-
ста. И вот, здравствуй, аллергический ринит, 

бронхиальная астма и дерматит.

Ни крошки хлеба!
Чтобы бороться с паразитами, первым делом надо 

прибраться на кухне и следить, чтобы тараканы ничего 
не могли там найти съестного. Причем надо обязательно 
отмыть весь жир с плитки, поверхностей, дверец – его они 
тоже обожают. 

Правда, еда – полбеды, вода – вот главное, в чем 
нуждаются рыжие усачи. Поэтому нельзя оставлять не-
допитый чай или сок в чашках, а также допускать, чтобы 
подтекали краны или трубы. Кстати, сливы в раковинах 
тоже можно закупорить, если в них нет нужды, на какое-то 
время.

Стоит также закрыть вентиляционные отверстия в 
квартирах сеткой. Как правило, именно через них тарака-
ны «мигрируют» в прохладное время года, а вот в теплые 
месяцы спокойно могут передвигаться по наружным сте-
нам домов.

Бороться с тараканами всё труднее, говорят специ-
алисты, насекомые очень быстро мутируют. Благодаря 
этому они уже привыкли к старым отравам и совсем 
не боятся новых, вырабатывают резистентность. Пара 
недель – и у них готово противоядие. Нынешнее по-
коление приобрело просто феноменальную стойкость. 
Причем выжившие (недотравленые) передают защитные 
мутации последующим поколениям. Появляются даже 
супертараканы, для которых вообще нет ничего смер-
тельного из имеющейся «химии». Таких только тапком 
можно прибить.

На борьбу с супертараканом!
Как отмечают специалисты, чтобы наверняка изба-

виться от тараканов, необходимо вызывать специальные 
службы. В многоквартирных домах этим вопросом должна 
заниматься управляющая компания. И нашей читатель-
нице нужно в первую очередь обратиться в свою УК с 
заявлением. Однако многие жители, прежде чем обра-
титься к профессионалам, стараются бороться с усачами 
по старинке или народными методами.

Считается, что хорошо с задачей справляется борная 
кислота. Правда, тут главная цель – накормить ею тараканов. 
Для этого есть рецепты приготовления «вкусных блюд» с 
борной кислотой. На первое – борная кислота с яйцом. Так 
называемые шарики. Их делают из вареного желтка, сме-

шанного с порошком кислоты: на один размятый желток 
примерно 20 граммов порошка, также добавляют чуть-чуть 
ванилина для запаха и вкуса. Шарики раскладывают и ждут 
примерно неделю, чтобы их попробовали все тараканы. На 
второе – пожалуйста, коктейль. В половине стакана чистой 
воды разводят 50 граммов порошка, для вкуса добавляют 
столовую ложку меда. Напиток разливают по блюдечкам, 
расставляют их на ночь там, где обычно тараканы выполза-
ют на водопой. Правда, при этом нужно ограничить доступ 
к любой другой воде. Держать на такой борной диете насе-
комых надо дней десять.

Для избавления от тараканов предлагают использо-
вать также магазинную липкую ленту, но можно сделать 
такую ловушку и самим. Например, использовать стеклян-
ную баночку небольших размеров, на дно которой нали-
вается жидкий мед или немножко пива. Края горлышка 
обязательно нужно смазать растительным маслом или 
вазелином. Правда, всех, кто попадется в плен, придется 
уничтожать вручную.

Еще один очень простой способ – использование про-
тив прусаков резких и сильных ароматов, отбивающих 
обоняние насекомых. Усачи дезориентируются, да и жить 
в квартире им становится некомфортно. Для этого можно 
взять как свежие, так и сушеные травы, растения, цветы 
или эфирные растительные масла. Это эвкалипт, полынь, 
герань, мята, кедр, мелисса. Отравить травами и маслами 
насекомых не получится, но отпугнуть – точно. Например, 
разложите везде веточки и букеты, в воде несколько капель 
масла и протрите раствором плинтуса, откосы, рабочую ку-
хонную зону, раковины, зону у мусорного ведра. Проводить 
подобную уборку рекомендуется два-три раза в неделю. 
Глядишь, испугаются и уйдут из квартиры 

«ВДРУГ ИЗ ПОДВОРОТНИ – 
СТРАШНЫЙ ВЕЛИК АН…»

«Не знаю, что с ними делать. В квартире живем уже двадцать лет, не видели этих 
«чудовищ», даже когда квартиру купили – в крайне запущенном состоянии. 
Тогда бог миловал. И вот беда откуда не ждали. Как с ними бороться?». «Чудовища», 
о которых рассказала жительница областного центра Надежда Моисеенко, – 

обычные тараканы. Возможно, тем, кто никогда не сталкивался с этими насекомыми, 
такое определение и покажется слишком резким, но с ними точно не согласятся те, 

кто хоть раз боролся с этой напастью.

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ
 Таракан в среднем живет 210 дней. За это время всего 

одно насекомое производит на свет более сотни потомков. 
Так что если в доме поселились тараканы, их количество 
будет расти в геометрической прогрессии.

 Тараканы могут не дышать по 40 минут. Если их посадить 
в закрытую банку, они не погибнут. Однако задерживать 
дыхание эти насекомые могут и по собственной воле. 
Якобы, задерживая дыхание, тараканы берегут влагу в 
организме, чтобы ее меньше выходило с воздухом. Но 
вообще это еще один феномен, привлекающий внимание 
ученых.

 Оказывается, тараканы могут кусаться. Причем делают 
это обычно в области глаз и век, где довольно нежная 
кожа. По этой же причине чаще кусают маленьких детей.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Ястребовым Владимиром Васильевичем (почтовый адрес: 153000, Ива-
новская обл., г. Иваново, пер. Аптечный, д. 15, 2 этаж, адрес электронной почты: vladimir.yastreb@mail.
ru, тел: 8(4932)263717, 89612496687, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность 1972) выполняются кадастровые работы в отношении земельных участков 
с кадастровым номером 37:24:030326:14, расположенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
Ульяновская, дом 59, и с кадастровым номером 37:24:030326:221, расположенного по адресу: Ива-
новская обл., г. Иваново, ул. Ульяновская, дом 61, кадастровый квартал №37:24:030326, заказчиком 
кадастровых работ выступает Зинкевич Ирина Владимировна, почтовый адрес: Ивановская обл., г. 
Иваново, ул. Лежневская, д. 158, кв. 92, тел: 89203432447. Собрание по поводу согласования место-
положения границ состоится по адресу: 153000, Ивановская обл., г. Иваново, пер. Аптечный, д. 15, 2 
этаж, 18.11.2024 г. в 10 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно озна-
комиться по адресу: 153000, Ивановская обл., г. Иваново, пер. Аптечный, д. 15, 2 этаж с 18.10.2024 г. 
по 18.11.2024 г. с 10 до 17 часов с понедельника по пятницу. Требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности, а также обоснованные возражения о ме-
стоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принима-
ются с 18.10.2024 г. по 18.11.2024 г. по адресу: 153000, Ивановская обл., г. Иваново, пер. Аптечный, д. 
15, 2 этаж. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 
39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). 
Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границ: кадастровый номер 37:24:030326:13, местоположение: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Улья-
новская, дом 57/15; кадастровый номер 37:24:030326:43, местоположение: Ивановская обл., г. Ивано-
во, ул. Каминского, дом 13; кадастровый номер 37:24:030326:45, местоположение: Ивановская обл., г. 
Иваново, ул. Калинцева, дом 28. ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шишловым Леонидом Васильевичем, почтовый адрес: 153003 г. Иваново, ул. Парижской 
Коммуны, д. 7-а, оф. 307а, тел.: (4932)59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru квалификационный аттестат № 37-11-9, номер 
регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность № 8171 выполняются када-
стровые работы в отношении земельных участков:

Ивановская область, г. Иваново, СНТ Городского треста столовых уч. 46 с К№37:24:030406:46; Ивановская область, г. 
Иваново, пер. 10-й Линейный, д. 19 с К№ 37:24:040328:40; Ивановская область, г. Иваново, ул. 5-я Лагерная, д. 5 с К№ 
37:24:030729:34; Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Неровная, д. 22 с К№ 37:24:020704:17

Заказчиками кадастровых работ являются Кузнецов С.В. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Нагорная, д. 
20, кв. 95 телефон 8-906-515-38-38; Торгов А.Н. адрес: г. Иваново, пер. 10-й Линейный, д. 19 телефон 8-915-833-63-11; 
Глушкова Н.Н. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. 9-я Сосневская, д. 124, кв. 18 телефон 8-909-246-80-47; Корча-
гина Т.Н. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Неровная, д. 22 телефон 8-980-912-84-76. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская 
область, г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, офис 307а «18» ноября 2024 г. в 10 часов 00 минут

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «18» октября 2024 г. по «18» ноября 2024 г. по 
адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а. Требования о проведении согласования местополо-
жения границ с установлением таких границ на местности и (или) в письменной форме обоснованных возражений о ме-
стоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с «18» октября 
2024 г. по «18» ноября 2024 г по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: Ива-
новская область, г. Иваново, СНТ Городского треста столовых, уч. 44 с К№ 37:24:030406:44; Ивановская область, г. Иваново, 
СНТ Городского треста столовых, уч. 48 с К№ 37:24:030406:48; Ивановская область, г. Иваново, СНТ Городского треста сто-
ловых с К№ 37:24:030406:77; Ивановская область, г. Иваново, пер 10-й Линейный, д. 17 с К№ 37:24:040328:4; Ивановская 
область, г. Иваново, пер 10-й Линейный, д. 21 с К№ 37:24:040328:39; Ивановская область, г. Иваново, ул. 5-я Лагерная, д. 
7 с К№ 37:24:030729:23; Ивановская область, г. Иваново, ул. Неровная,д. 22а с К№ 37:24:020704:2; Ивановская область, 
г. Иваново, ул. Неровная,д.24а с К№ 37:24:020704:16. И иные земельные участки непосредственно прилегающие к объ-
ектам кадастровых работ. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 
Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Осенью опаснее,  
чем весной

Одна из главных причин увеличения 
аварий зимой – обледенение дороги, из-
за чего у автомобилей пропадает с ней 
сцепление, их заносит, водители теря-
ют управление, а дальше – как повезет. 
На зимней-то, шипованной, резине не 
всегда можно вырулить, что уж говорить 
о не предназначенной для этого летней. 
Поэтому ежегодно, как только начина-
ет холодать, у всех водителей и встает 
вопрос о замене. 

«Весной опоздать с этим на пару 
недель не страшно, а осенью может быть 
критично, важно сделать всё вовремя, 
а лучше заранее, – считает владелец 
автосервиса, специалист шиномонтажа, 
автоэксперт, водитель с 36-летним ста-
жем Сергей Матвеев. – Скоро начнутся 
пусть и небольшие, но все-таки морозы, 
в автосервисах выстроятся огромные 
очереди. А ездить надо, вот и будем 
каждый день отмечать «день жестян-
щика». По опыту знаю, такое бывает 
ежегодно, сколько я уже работаю в этой 
сфере. Важно не откладывать замену 
резины на последний момент, а сделать 
всё спокойно, без очередей в автосерви-
сах, успеть привыкнуть к новым усло-
виям до холодов. Мой совет: меняйте 
прямо сейчас».

Дубеют все, и колеса тоже
Россияне, которые не меняют 

резину на своих автомобилях с насту-
плением холодов, подвергают себя ряду 
рисков. Об этом заявил технический ди-
ректор международной франчайзинго-
вой сети автосервисов Никита Родионов: 
«Летние шины сделаны из такой резино-
вой смеси, которая дубеет, становится 
«деревянной», при первом же холоде. А 
холод для этого изделия – это как раз 
от +7 до +5 градусов. То есть машина 
на такой дубовой резине будет терять в 
управляемости, снизится пятно кон-
такта с дорогой, будет хуже сцепление. 
Кроме того, в ситуации, когда водителю 
нужно будет экстренно тормозить или 
совершить резкий маневр, при такой 

резине возникает риск увеличения 
тормозного пути и ухода в занос. Будьте 
внимательны: менять шины нужно, ис-
ходя из температуры воздуха на улице. 
Дожидаться первого снега или устойчи-
вого минуса не стоит».

Шиномонтажек хватит
В Иванове официально работают 

119 шиномонтажных сервисов. «Гараж-
ных», неучтенных, наверное, столько 
же. Казалось бы, их должно хватить на 
20 тысяч автомобилей, зарегистриро-
ванных в областном центре, тем более 
что далеко не все водители собираются 
ездить зимой.

 «Но это когда работа у автослесарей 
распределена равномерно в течение года, –  
сетует Сергей. – А когда весь город 
приходит одновременно, и всем надо 
срочно, потому что морозы, гололед – это 
какой-то кошмар. В это время, примерно 
две недели, мы и коллеги в других шино-
монтажах работаем в аврале без обеда 
и сна. Так немудрено что-то и упустить: 
не увидеть брак колеса, не до конца 
завернуть болты и так далее. Запишитесь 
заранее, и мы сможем заняться вашей 
машиной в штатном режиме, спокойно 
и внимательно – так будет практичнее и, 
главное, безопаснее». 

Все четыре, а не два
Установка на автомобиль только двух 

зимних шин может привести к их нерав-
номерному износу, а также риску ДТП. 

«Часто к нам в сервис обращаются 
такие «экономные» водители, которые 
просят сменить только пару шин, а не 
весь комплект, – поясняет Сергей Матве-
ев. – По сути, такое решение приведет 
к тому, что скупой заплатит дважды. 
Во-первых, у резины будет неравномер-
ный износ. Во-вторых, автовладелец так 
и будет менять резину по два колеса, 
причем в ускоренном режиме. К тому 
же зимняя резина ставится для эксплуа-
тации в самые сложные температурные 
условия, а на скользкой дороге водитель 
с разными шинами только увеличивает 
риски аварии».

Штраф будет
Ранее за разносезонные колеса 

водителей не штрафовали. В этом году 
ситуация изменилась, подчеркнул на-
чальник отделения пропаганды Госав-
тоинспекции по Ивановской области 
Дмитрий Лещуков:

«Да, с прошлого года произошли 
изменения в Основных положениях 
по допуску транспортных средств к 
эксплуатации и обязанности должност-

ных лиц по обеспечению безопасности 
дорожного движения. Внесены измене-
ния в пункт 5, за нарушение которого 
предусмотрена административная 
ответственность в виде предупрежде-
ния или штрафа в размере 500 рублей. 
Законодатель четко определяет зимние 
месяцы (декабрь, январь, февраль), в 
которые запрещено эксплуатировать 
транспортные средства категории М1 и 
N1, на колеса которого не установлены 
зимние шины. Только за прошлую зиму 
сотрудниками отдельного батальона 
дорожно-патрульной службы в Иванов-
ской области вынесен 1231 администра-
тивный материал по ч. 1 ст. 12.5 Кодекса 
об административных правонарушениях, 
в том числе за нарушение требований 
эксплуатации транспортных средств, на 
колеса которых установлены шины, не 
соответствующие сезону.

Согласитесь, наказание в виде 
штрафа в данном случае не идет ни в 
какое сравнение с затратами, которые 
вы понесете на ремонт автомобиля. Тем 
более, не дай бог, на лечение пострадав-
ших в аварии.

Стоит чаще просматривать метео-
рологические сводки на своем гаджете, 
особенно если собираетесь выехать за го-
род.  Если днем погода радует, то за ночь 
ситуация может кардинально измениться. 

 К примеру, в прошлом году 21 ноя-
бря на Иваново обрушился снегопад, и 
сотрудниками Госавтоинспекции было 
оформлено 33 дорожно-транспортных 
происшествия (без учета происшествий, 
которые были оформлены участниками 
непосредственно на месте с использова-
нием «Европротокола» или госуслуг). Для 
сравнения, накануне данный показатель 
аварийности составлял лишь 11 ДТП. 

Если вы еще не успели  сменить 
резину, при этом вы находитесь в городе, 
где обычно проживаете и работаете, вос-
пользуйтесь общественным транспортом, 
по возможности перенесите свои встречи, 
занятия в детских кружках и походы в 
магазины до наступления стабильной об-
становки на дорогах. Будьте осторожны  и 
берегите себя» 

Переобуться надо поторопиться
Сменить летние шины на зимние водителям необходимо вовремя

С октября по март в нашей полосе существенно повышается риск 
ДТП на дорогах. Число их увеличивается в 1,5–2 раза  

по сравнению с другими временами года
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Литература и изобразительное искус-
ство сплетаются в биографии Евгения 
Кислякова. Сам он признается, что в 
Ленинградской академии художеств 
выбрал для себя кафедру книжной 
графики, «по тем соображениям, что 
любил книгу и была возможность изу-
чить техники печати».

В конце 1980-х художник некоторое 
время занимался оформлением книг, 
потом был долгий перерыв на дизайн.  
И вот теперь Е. Кисляков вернулся к сво-
ей первой специальности и к изначаль-
ным увлечениям. Он выпустил сборник 
собственных стихов и графики.

При первом знакомстве с этим изда-
нием обращаешь внимание на оформ-
ление. Автором-художником выверены 
соотношение белого пространства листа 
и черных букв на нем, плотность бумаги, 
фактура обложки. А главное – иллю-
страции. Где-то они даны на всю стра-
ницу, где-то вкраплением, небольшой 
заставкой. 

Графика не перетягива-
ет внимания, она допол-
няет стихи. Хотя в случае 

с Е. Кисляковым невозмож-
но сказать, что первично. Ри-

сунки его литературны сами по 
себе – за переплетением линий 

ощущается сюжет, глубинный 
замысел. Правда, художник не 

стремится растолковывать его 
зрителю. Показательна в этом 

отношении даже обложка сборни-
ка. На ней – визуальный «софизм»: 

плоскости геометрической фигуры 
так установлены, что нельзя разобрать, 

где передний план, где задний. Графика 
Е. Кислякова – как кора дерева: много-
слойная, с мельчайшим узором.

Можно было бы подумать, что стихи 
художника будут витиеваты. Но нет: 
авторская мысль в рифме вполне кон-
кретна. Евгений Кисляков размышляет о 
сиюминутном и вечном, о превратностях 
жизненного пути, о том, как сохранить 
(найти) себя самого. Жизненный опыт и 
возраст позволяют автору не только ста-
вить вопросы, но и давать ориентиры. 

В сборнике есть посвящение Елене 
Рощиной – «Поэту с трагической судь-
бой». Думается, в этом стихотворении 
автор раскрывает и собственные уста-
новки: «Не обрастать и не вязнуть в этом 
обыденном Здесь», упрямо утверждая 
«самостоянье души». 

Кисляков Е.В.  
Стихи и графика. М., 2024. – 84 с.

ВОЛОДЕ
Так Кнорозов, узнав загадку майя,
Заговорил забытым языком.
А мы глядим на май, не понимая
Нам иероглиф жизни не знаком.

Так и творим, в природу не вникая.
Уменье подменяется числом.
Что нам Гекуба, Хлоя, Навзикая,
И даже гипсовая девушка с веслом.

И в светской хронике пиарясь и мелькая,
Где каждый жест на глянце отражен,
Трясем мошной, на щедрость намекая,
А не своим культурным багажом.

Ты, донкихотствуя и к правоте взывая, 
Сражаешься с чиновным ветряком.
Но смотрит вечность на тебя зевая,
И умаляются усилья пошляком.

Давно известна истина простая –
Всё перемелется, но оглянись меля.
Поймешь: помол присваивает стая,
А сеятелю только пыль в полях.

Но ты живи, пристрастий не скрывая.
Пусть назовут наивным чудаком.
Надейся, к лучшему нас выведет кривая,
Но помни: колокол вдали звонит по ком.

АВГУСТ
Смолой загустевший август.
Мерцают созревшие сливы
И спелые гроздья созвездий.
Заросшими тропами детства
Блуждает рассеянно память.
Но разве и запах, и звезды
Вернут то далекое время.
Но разве отыщешь по звездам 
И в терниях тропку к себе.

ГРУСТЬ
Грустно мне, я это не скрываю.
Медленно листочки обрываю.
Не с куста, а листья календарные. 
Те заполнены тобой, а те бездарные.
Много их, как облетевших листьев,
На пути лежат всю землю выстелив.

КНИГА ХУДОЖНИКА
Стихи, графика и философия Е. Кислякова

О литературном творчестве Елены Рощиной (1966–1994) 
стало известно уже после ее смерти. Оказалось, что совсем 
рядом, среди нас, жил человек незаурядный, но никто этого 
вовремя не разглядел. 

Внешняя жизнь Елены была вполне типичной: школа, универси-
тет, работа. Водка в парке вместе с однокурсниками и песни Цоя. В 
1990-е мучительные поиски работы, скудность быта. Даже страшная 
ее смерть кажется обычной для того времени: Рощину убили в Во-
ронеже черные риелторы при обмене квартиры.

С Ивановом связаны три последних года ее жизни и посмерт-
ная судьба. В нашем городе Рощина редактировала областную дет-
скую газету, работала в лицее «Гармония». А уже после ее гибели, в  
1996 году здесь напечатан сборник ее «Избранного», подготовленный 
профессорами ИвГУ Л. Тагановым и З. Холодовой. По сути, тогда 
было открыто творчество Елены Рощиной – ее стихи, дневники, 
письма, эссе. В прошлом году в Иванове вышло дополненное и ис-
правленное переиздание того «Избранного».

Сама Елена при жизни будто не стремилась к публикациям. 
Мысль о ранней смерти неоднократно возникает в ее записях, но при 

этом нет ни намека на желание посмертной славы. Свои дневники 
она «завещала» студенческим друзьям: «Там, в этих тетрадочках, так 
много нас, тех, так сильно, что мне даже стыдно немножко, что всё это 
у меня, как у скупца (когда меня не станет, возьмите их себе, они – ваши, 
потому что добрая половина их – о вас)».

В дневниках – честные, подчас горькие свидетельства об атмос-
фере 1980–1990-х. Но важнее в этих записях другое: Елена Рощина 
показывает, что можно жить не как все – быть относительно свобод-
ным, не приземленным. И при этом не рвать отношений с обществом, 
с близкими, не становиться циником и мизантропом. 

Из дневника за 1990 год: «…Всё, что было на этом рынке [на бара-
холке], мне по средствам, – книга Камю, на которую еле насобирала 7 ру-
блей с мелочью. Листала ее в машине, и снова – тайна случайно открытой 
страницы. В «Постороннем» Мерсо, размышляя о свойствах человеческой 
натуры, сказал, что если бы ему пришлось жить в дупле старого ствола 
и всю жизнь видеть лишь кусочек неба, он бы, верно, привык и считал свою 
жизнь довольно сносной. <…> 

Мир рушится, в мире – грабежи и убийства, страх завтрашнего дня, 
но всё это ерунда, потому что есть бессмертный Фауст и Саардамский 
плотник, старые часы, играющие гавот, и булавки звезд, и вечный Город –  
то, что живет даже после смерти всей цивилизации. Не надо ничего бо-
яться. На крайний случай останутся кусочек неба и лица людей, которые 
любили и уже никогда не придут к тебе в этой жизни».

Рощина Е.О. Избранное. Иваново, 2023. – 295 с. 
Иллюстрации Ксении Новиковой.

На крайний случай
Переиздание Елены Рощиной

текст: Николай Голубев


